

SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 250-2019

Acta de la Sesión Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las Dieciocho Horas con Quince Minutos del día Jueves 20 de junio del 2019 en el Centro Cultural Herediano “Omar Dengo”.

REGIDORES PROPIETARIOS

Lic. Manrique Chaves Borbón
PRESIDENTE MUNICIPAL

Sra. María Isabel Segura Navarro
VICE RESIDENTA MUNICIPAL

Señora	Gerly María Garreta Vega
Señor	Juan Daniel Trejos Avilés
Señora	María Antonieta Campos Aguilar
Señor	Nelson Rivas Solís
Dra.	Laureen Bolaños Quesada
Señor	Minor Meléndez Venegas
Señor	David Fernando León Ramírez

REGIDORES SUPLENTE

Señor	Carlos Enrique Palma Cordero
Señora	Elsa Vilma Núñez Blanco
Señor	Eduardo Murillo Quirós
Señorita	Priscila María Álvarez Bogantes
Señor	Pedro Sánchez Campos
Señor	Álvaro Juan Rodríguez Segura
Señora	Maribel Quesada Fonseca
Señora	Nelsy Saborío Rodríguez
Arq.	Ana Yudel Gutiérrez Hernández

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Licda.	Viviam Pamela Martínez Hidalgo	Distrito Primero
Señora	Maritza Sandoval Vega	Distrito Segundo
Señor	Alfredo Prendas Jiménez	Distrito Tercero
Señora	Nancy María Córdoba Díaz	Distrito Cuarto
Señor	Rafael Barboza Tenorio	Distrito Quinto

SÍNDICOS SUPLENTE

Señor	Rafael Alberto Orozco Hernández	Distrito Segundo
Señora	Laura de los Ángeles Miranda Quirós	Distrito Tercero
Señora	Yuri María Ramírez Chacón	Distrito Quinto

AUSENTES

Señor	Edgar Antonio Garro Valenciano	Síndico Suplente
-------	--------------------------------	------------------

ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL

Señora	Olga Solís Soto	Alcaldesa Municipal a.i.
MSc.	Flory A. Álvarez Rodríguez	Secretaria Concejo Municipal

Se cuenta para esta Sesión con el señor Eduardo Sánchez y familia, señor Jorge Fonseca - diputado de la Provincia, organizaciones no gubernamentales, Banda Nacional de Heredia y ciudadanos heredianos.

Se inicia con el programa, el cual se desarrolla de la siguiente forma.

1. Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad. *(A cargo de la regidora Gerly Garreta Vega)*
2. Entonación del Himno Nacional *(A cargo de la Banda de conciertos de Heredia y el tenor Pablo Calderón – Funcionario de la Municipalidad de Heredia.)*
3. Entonación del Himno de la Municipalidad de Heredia *(A cargo del Tenor Pablo Calderón- Funcionario de la Municipalidad de Heredia.)*
4. Bienvenida *(A cargo del señor Alberto Reyna – Maestro de Ceremonias)*
5. Lectura del Acuerdo *(A cargo de la Regidora María Antonieta Campos – Presidenta de la Comisión de Cultura).*

La regidora Campos manifiesta:

Buenas noches: señor Presidente don Manrique Chaves, compañeros Regidores, Síndicos, doña Olga Vice Alcaldesa, distinguido homenajeadado, familia, Señor Diputado, e invitados todos.

Es un gusto dirigir estas palabras en honor a nuestro querido Edú, con motivo de la muy merecida declaratoria de Ciudadano de Honor.

Todos los presentes hemos tenido algún nivel de relación personal, amistad o parentesco con él y conocemos con creces cuáles son las virtudes, pero sobre todo los méritos que hoy lo han llevado a recibir este título.

... Y es que hablar de Eduardo Sánchez es hablar de un ciudadano, hijo, esposo, padre y profesional en su oficio, pero hablar de Edú es hacer referencia al más profundo sentimiento del heredianismo que todos llevamos por dentro, porque él nos ha inspirado a potenciar nuestro sentido de pertenencia y a valorar el privilegio de pertenecer a este bello cantón. Cada una de sus reseñas históricas investigaciones y fotografías que nos muestra desde su página “Desde el Fortín”, nos remontan a recordar la Heredia de antaño o a vivir la del presente, gracias a su profunda sensibilidad y vocación poética para mostrarnos el sentido de la vida a través de una historia o de una simple hoja, un espejo de agua, un ave, un árbol, el detalle de un muro o de una ventana; cualquier cotidianidad por más trivial que se observe, vista desde su lente o desde su pluma, cobra un alto sentido y valor para nosotros como heredianos.

Edú nos ha enseñado que en la vida los méritos vienen a partir del trabajo arduo, valiente, honesto y generoso; con su humildad y sencillez natural él confiesa que ha logrado sortear “zancadillas”, obstáculos, envidias, rechazos y egoísmos, hasta alcanzar puestos superiores de trabajo, pero sabemos que todo ha valido la pena, ya que con inteligencia y talento, ha sabido combinar su vida con el trabajo, la familia, la comunicación y el arte, todo en beneficio de nuestro país y en especial del legado histórico y cultural que le ha aportado durante tantos años a la provincia de Heredia, lo cual es de gran mérito y por eso, querido Edú, esta noche se lo queremos reconocer.

Antes de finalizar, deseo brindarle mi más sentida felicitación al Sr Erick Francisco Bogarín Benavides por haber tomado la iniciativa de presentar ante la Comisión de Asuntos Culturales, la moción para otorgarle a Edú dicha declaratoria, la cual fue de inmediato acogida y aprobada por el Concejo Municipal.

También deseo agradecer a la Sra. María Isabel Badilla Chang - Directora de la Casa de la Cultura de Heredia, quien colaboró con tanto entusiasmo para que este acto se hiciera realidad.

Por último, agradezco profundamente al Sr Roberto Pacheco Vargas, fotógrafo, quien tan amablemente nos aportó una pieza de muy alto valor simbólico para el reconocimiento, que estamos seguros, Edú va a atesorar entre sus más valiosos recuerdos.

Muchas gracias a todos los que de una forma u otra forma colaboraron en asuntos de logística: Flory, Marcela, Ma. José, Andrea y Rodney.

Seguidamente procede a dar lectura al Acuerdo del Concejo, el cual dice:

MUNICIPALIDAD DE HEREDIA

El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 242-2019, celebrada el día lunes 13 de mayo del 2019 y:

CONSIDERANDO

El 24 de setiembre de 1953 nació Milton Eduardo Gerardo el 24 de setiembre de 1953, en el hogar formado por el señor Benigno Sánchez Sánchez y la señora Margarita Sánchez Oviedo. Cursa el primer grado en la Escuela Cleto González. Como estudiante del Liceo de Heredia integra el Club de periodismo e inicia su otra pasión, la caricatura.

A escasos 16 años tiene la oportunidad de ingresar como caricaturista editorial al periódico La Prensa Libre. Es tal su constancia y dedicación al trabajo, que La Nación lo llama para integrar su departamento de publicidad. Se preparara académicamente, hasta que recibe la oportunidad de ingresar al departamento de diseño del periódico. Aprende el oficio bajo la sombra de periodistas consumados tales como Guido Fernández, Adrián Vega Aguiar, Juan Antonio Sánchez Alonso, Bosco Valverde, Pilar Cisneros, Marcela Angulo, Rocío Fernández, Eduardo Ulibarri y Guillermo Fernández, convirtiéndose rápidamente en Editor Gráfico.

Realizó estudios de diseño, fotografía, ilustración digital, titulación, redacción y generación de contenidos para la web. En 1995, publica la página digital “TicoShow”, dedicada a la farándula nacional. Un año después publica “Deportico”, con contenido enteramente deportivo. Funda su empresa de diseño y fotografía periodística. Publica la revista mensual “Provincia Deportiva”. Crea el blog “Solo Heredia”. Luego las páginas de Facebook “Solo-Heredia”, dedicada a nuestra historia; “Cédula 4” y “Provincia 4”, dedicadas a las actividades del Cantón Central.

En el 2018 crea la plataforma “Desde el Fortín”, dedicada a la provincia de sus amores; logrando involucrar a más de cinco mil personas, que aportan contenido. En asocio con la Casa de la Cultura, organiza y desarrolla las actividades culturales “Tertulias desde el Fortín”, “Encuentro con escritores” y las “Tardes de fotografía”. Integrante del Taller Literario del PAIPAM y líder del “Taller literario de don Alfredo” en la Casa de la Cultura de Heredia.

Obtuvo el tercer lugar en la edición XXIV y el Primer lugar en la edición XXV, del Concurso Literario de AGECO, en la rama de cuento. En diciembre de 2018 es reconocido como Gestor Cultural, por parte del Canal 13 Costa Rica Televisión.

Hereditano de nacimiento, hereditano de corazón y hereditano de equipo. Casado desde marzo de 1973, con María del Rosario Gutiérrez Arce, con quien procreó cuatro hijos, tres hombres y una mujer. Tiene cinco nietos, cuatro varones y una niña.

POR TANTO: En reconocimiento por su aporte al desarrollo cultural de la Provincia de Heredia,

ACUERDA POR UNANIMIDAD

DECLARAR “CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA” AL:

Sr. Eduardo Sánchez Sánchez

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

Lic. Manrique Chaves Borbón
PRESIDENTE MUNICIPAL

MBA. José Manuel Ulate Avendaño
ALCALDE MUNICIPAL

Heredia, 20 de junio del 2019

6. *Semblanza del Señor Eduardo Sánchez (A cargo de la Licda. Isabel Badilla Chan- Directora de la Casa de la Cultura)*

Muy buenas noches, Señores Miembros del Concejo Municipal del Cantón Central de Heredia
Un saludo cordial para el señor Eduardo Sánchez Sánchez, Edú, Homenajeadado de esta noche, para su estimada esposa, hijos, nietos, familiares y amigos cercanos.

Buenas noches, vecinos de la comunidad herediana, que hoy se reúnen sintiéndose parte de los que rinden este homenaje. La Comisión de Cultura Municipal de la Municipalidad de Heredia, me designó para que compartiera unas palabras en nombre de la comunidad, en este acto de declaratoria de ciudadano de honor a **Edú**.

Trasmitir con palabras el respeto, admiración y cariño que tantos, y tantos y tantos vecinos tienen para con Edú y su trayectoria de vida, es una tarea que se me hace titánica, porque ese reconocimiento está contenido en lo simbólico. La Real Academia de la Lengua define Ciudadano “aquella una persona que ha nacido (natural) o vecino de un Estado, ciudad, considerada como miembro activo de un Estado, titular de derechos y deberes.

Según la misma fuente, HONOR es una cualidad moral que lleva al cumplimiento DE LOS PROPIOS DEBERES RESPECTO DEL PROJIMO Y UNO MISMO.

En una sociedad cada día más individualista y relativista, la diferencia cualitativa entre un ciudadano, y “*Un ciudadano de Honor*” es abismal. Un ciudadano que ejerce y asume su Vida como un Patriota, es de hecho y derecho un ciudadano de Honor.

Un Pueblo que reconoce y se reconoce, en sus ciudadanos honorables, es un pueblo sabio, que respeta sus identidades y manifestaciones locales. Esta noche, Edú, es designado como ciudadano de honor, ante una comunidad que tanto conoce, cuida y ama. Atesora el respeto y cariño de los heredianos, de sus compañeros de sueños y metas alcanzadas a nivel cultural y artístico.

Los ciudadanos valoran en Él a ese hombre de pensamiento, criterio y mirada aguda, quien con su pincel y lápiz crea imágenes y sentimientos en forma maravillosa, y quien ha aprovechado los medios digitales como una herramienta útil y solidaria que favorece la salvaguarda del patrimonio inmaterial y material, la creación y renovación del tejido social de la provincia.

Edú es un vecino cercano, que aporta y seguirá aportando desde la llanura al desarrollo local, por medio de sus ideas y hechos demostrables, su creatividad artística, trabajo, tesón, liderazgo y visión del mundo. Mañana seguirá siendo el mismo Edú, sin ínfulas, sin poses y cargado aún de más y más sueños y metas por cumplir.

Edú, es un vecino **que conoce, ama y defiende a Costa Rica, conociendo, amando y defendiendo a Heredia.**

Edú, en nombre de la comunidad, te decimos: “Que la Vida te conceda por muchos años más, ese amor por la Vida, por Heredia y lo nuestro, te dé muchos momentos de intenso gozo interior, cargado de energía vital para continuar haciendo camino....

Muchas gracias Edú, y a todas las personas que hicieron posible este acto, para las cuales pido un aplauso.

7. *Acto Cultural (A cargo de la Banda de conciertos de Heredia y el Tenor Pablo Calderón)*

8. Entregas de reconocimientos

- a. Seguidamente la señora Olga Solís – Alcaldesa Municipal en ejercicio, el Lic. Manrique Chaves – Presidente Municipal, la Regidora María Antonieta Campos – Presidenta de la Comisión de Cultura y la Regidora Maritza Segura – Vice Presidenta Municipal proceden a la entrega de la placa al señor Eduardo Sánchez Sánchez.
- b. La Regidora Maritza Segura hace entrega del Acuerdo enmarcado al señor Eduardo Sánchez Sánchez mediante el cual se declara “Ciudadano de Honor de la ciudad de Heredia”.

- c. A continuación la Regidora María Antonieta Campos – Presidenta de la Comisión de Cultura entrega un Ramo de Flores a la señora María del Rosario Gutiérrez Arce - Esposa del señor Eduardo Sánchez Sánchez – Ciudadano de Honor.
- d. De seguido el Club de Jardines de Heredia hace entrega de un presente al señor Eduardo Sánchez Sánchez – Ciudadano de Honor.

9. Palabras de los Jefes de Fracción

- Regidora Ana Yudel Gutiérrez – Partido Frente Amplio

La regidora Ana Yudel Gutiérrez manifiesta: “en primer lugar brinda un saludo a don Eduardo Sánchez y su familia y su cariño para ellos. Brinda un salido al Concejo Municipal invitados y ciudadanos que hoy se encuentran presentes. Señala que la idea fue reconocer la labor de un ciudadano Herediano que trabaja por el rescate de la ciudad y en ese sentido saluda a todos por reconocer el invaluable aporte. Agradece y reconoce al señor Erick Bogarín por la propuesta presentada para reconocer una persona tan querida. Su admiración por ser un extraordinario ser humano con quién se puede coordinar y articular. Tiene una visión profunda y hace un reconocimiento a otras personas que aportan a esta ciudad. Es un honor conocerlo por su apoyo a la historia, crear espacios de cultura y apoyo al crecimiento en torno a la lectura, cuentos infantiles entre otros. Le reconoce su trayectoria como un aliado estratégico por su capacidad de movilizar personas y capacidad humana. Le dice: “Sigamos construyendo esta red y haciendo estos proyectos.”

- Regidora Nelsy Saborío – Partido Acción Ciudadana

Buenas noches estimables señores y señoras presentes, del Concejo municipal, invitados especiales, público que nos acompaña y por supuesto a nuestro distinguido homenajeadado de la noche Sr. Eduardo Sánchez, su estimable familia y amistades.

Edú, un placer tenerle hoy aquí y sobre todo ahora, con el fin de reconocerle su gran trabajo, su trayectoria e invaluable aporte de los múltiples temas que usted ha abordado, por y para el bienestar de la Provincia de HEREDIA y su ciudadanía. Siempre son gratos este tipo de eventos, para que ciudadanos honorables como el Sr. Eduardo Sánchez sean reconocidos como se lo merecen. Una persona que se ha dedicado a dejar muy en alto los principios y valores de la provincia de HEREDIA.

Artista, gestor cultural, historiador e investigador acucioso y crítico de las situaciones que aquejan a la provincia. Defensor incansable del patrimonio histórico, gran profesional, y un sensible ser humano que con su carisma y su visión de la vida, transmite ese amor por lo nuestro, por la heredidad y por la responsabilidad que debemos tener todos los que somos parte de esta linda tierra.

Desde el Fortín, el muro en la red social de Facebook, del cual soy fan, allí está la ventana donde comparte cada día sus experiencias y cotidianidad de la ciudadanía.

Me parece haber interpretado el significado del nombre, Desde el Fortín, porque desde allí se aprecia toda lo que sucede, la belleza, la cultura, las tertulias de los transeúntes, se escuchan entre el tránsito de los automóviles algunos cantos de las aves, las campanas de la iglesia resuenan, mientras los ciudadanos transitan por el parque y alrededores llevando y trayendo ilusiones, que con su paso rápido sueñan poder alcanzar.

Creo que me he quedado corta en la descripción, pero traté de abarcar todo el significado que tiene este homenaje para este insigne caballero, que ha demostrado que cuando se tiene pasión y aprecio por lo que tenemos, podemos ser excelentes embajadores de nuestros tesoros. Muchas gracias don Edú, por tanto.

- Síndica Yuri M. Ramírez – Partido Unidad Social Cristiana

La síndica brinda un saludo al señor Eduardo Sánchez, a su familia y a todos los ciudadanos presentes esta noche. Indica que para la fracción del PUSC es un gusto saludar al señor Eduardo Sánchez conocido como Edú por el servicio y entrega que hace a la comunidad herediana. “Ejerce su labor con respeto y transparencia, por lo que el día de hoy se ha hecho acreedor de esta mención y la hacemos extensiva a su familia, hijos y nietos. Estimable Edú, gracias por su trayectoria y por

acompañarnos, gracias Edú. Gracias a Heredia por reconocer esta trayectoria porque como heredianos agradecemos todo su aporte.”

- Regidor David León – Regidor Independiente

El regidor León manifiesta:

“Participar en éste homenaje prestigia a los que homenajeamos a Eduardo. La diferencia entre el cinismo y la ironía, es la misma que hay entre un eructo y un suspiro, el cínico siempre busca la tentación de la inocencia, una ventaja moral o material, una puerta falsa por donde escapar sin rendir cuentas de su cobardía o de su egoísmo.

La ironía en cambio se usa contra quienes tienen poder, contra las verdades oficiales, contra los que le hacen daño a la sociedad, y el que usa la ironía sabe que se la juega y sin embargo provoca. El irónico no puede callarse frente a un poderoso y se arriesga a que le cobren su impertinencia.

Eduardo es un libre pensador y como comunicador un maestro de la ironía. Por eso su sitio siempre ha sido al lado de la gente, las personas como Eduardo siempre te recuerdan el camino, te meten la curiosidad por dentro y te ajustan la brújula, el escucharle o sólo oírle eso ya es cosa nuestra. Eduardo se ha abierto camino apartando la maleza, ha educado su ojos para discernir en la oscuridad, y ha endurecido la piel de sus pies y sus manos para que la pluma y las botas hagan su tarea.

En la maleza están por supuesto pulgones de primavera, quienes cortan las cintas, esos a quienes no les importa la calidad de las obras sino inaugurar para figurar y de paso invitar a quienes son críticos a vivir fuera de Heredia, esos políticos como los pulgones son polípagos, que significa que comen lo que les echen.

Eduardo se ha abierto camino apartando la maleza, cómo un arqueólogo acostumbra a levantar las páginas olvidadas de la historia para ver las experiencias que hay debajo y cómo Bertolt Brecht hace las más incómodas preguntas para que los verdaderos espejos nos devuelvan el rostro. Y por eso siempre busca y estudia en el pasado para que en el futuro nadie diga que en éste presente no se hicieron las preguntas que se debían.

Eduardo gracias por ser de los imprescindibles, deseo que durante muchos años más sigas apartando la maleza con todo y pulgones.

- Regidor Minor Meléndez – Regidor Independiente

“Saludos

Presidente Municipal Manrique Chaves Borbón

Alcaldesa en ejercicio Olga Solís

Compañeros Regidores propietarios y suplentes

Compañeros Síndicos Propietarios y suplentes

Compañeros de la Administración que nos acompañan

Personas que nos acompañan en esta Sesión Municipal.

Hoy se le ha solicitado a este servidor brindar unas palabras en un tiempo de homenaje para un ciudadano distinguido de nuestro cantón, y aun cuando sé que no le gustan los halagos hoy le pido al amigo Eduardo Sánchez (EDÚ) que lo permita, hoy no solo este concejo municipal ha puesto la mirada en su persona lo ha hecho la ciudadanía, y nos hemos fijado no solo en lo valioso como ser humano sino de la herencia que ha brindado para nuestro querido cantón, a la provincia y al país en sus tiempos de labor.

Quisiera referirme a la persona, persona que por un tiempo no entendí dada su crítica dura, pero siempre bien fundamentada, pues creo que no nos hemos escapado ninguno de los presentes, ahora lo entiendo por ser usted un perfeccionista, característica que se desarrolla desde los principios de las artes marciales que práctico en tiempos atrás, y entiendo la inflexibilidad en algunas posiciones le abrió puertas en su vida profesional, esta parte suya debe resaltarse porque la juventud debe ver el ejemplo de lo que se logra con disciplina en el arte de vivir bien.

La parte de artista devela la sensibilidad social, no solo con una cámara para capturar imágenes que perdurando en el tiempo nos cuentan lo que paso nuestro pueblo en un periodo específico e impacto una u otra generación. Además de esa virtud de congelar en una imagen un hecho, Dios le ha dado otros dones como el dibujo, dones que brinda a otros con la intención de enseñar; pero sobre todo el servicio, don gratuito que muchos desperdician por las prioridades de la vida que se autodefinen así mismos. Y he visto en su esfuerzo diario el deseo de colaborar.

Del temperamento, pues todos tenemos nuestros detalles y como buen herediano tiene fuerte carácter, y un poquito acelerado sus reacciones ante lo que no calza en los canones del buen vivir. De su mayor fuerza la franqueza, por nuestra idiosincrasia a veces no nos gusta que nos digan verdades asertivamente, las preferimos suaves, pero a un amigo yo agradezco que con respeto que se me hable para entender su posición y analizar la diferencia para llegar a acuerdos o entendimientos, y le valoro como una persona con esa capacidad de realizar observaciones con el ánimo de colaborar.

De su profesionalismo no hablare más, que el decir que es el reflejo de su propia persona, porque siempre ha buscado perfeccionar lo que realiza y esto lo pueden observar en su página de Facebook El Fortín, porque en espacios como este no se permite los irrespetos.

Finalizo mi intervención con un agradecimiento sincero, porque personas como vos son las que han construido con su trabajo la heredianidad que se menciona en muchos lugares de nuestra provincia, y es el conjunto de valores en amor a esta tierra bendita por Dios, que ha sido bendecida por seres humanos consientes que no solo viven la vida para sí mismo, sino para servir y crecer. Muchas Gracias... EDÚ”

- Regidor Daniel Trejos – Partido Liberación Nacional

- **El Herediano del acontecer**

Buenas noches
Sr. Presidente Municipal.
Sra. Vice Alcaldesa Municipal.
Sras. Y Sres. Regidores.
Sras. Y Sres. Síndicos.
Concejales de Distrito.
Diputado Jorge Fonseca.
Funcionarios de la Administración Municipal.
Representantes de las ADIS y ADES.
Representantes de la ESPH, CDRH, CCPJ y Palacio de los Deportes.
Instituciones de Gobierno y de la Academia.
Medios de Comunicación.
Amigas y amigos.
Conciudadanas Heredianas y Heredianos.

Hoy nos encontramos en una sesión muy especial y llena de alegría. Condecoramos a un Herediano insigne, capaz, lleno de vida, alegría y pasión. Don Edú como le decimos todas y todos ha sido un hombre caracterizado de profesionalismo.

Desde muy niño aprendió el sentido de responsabilidad e independencia, cosa que nos caracteriza a los hijos únicos. El valoraba el esfuerzo que realizaba su madre y su padre para salir adelante, es que forzó aquel niño a tener una visión de mundo diferente y con miras a explorar, conocer y preguntar e investigar. En ese proceso de formación conoce a quien se convirtió en su admiración y me atrevería a decir que quien marca su vida al periodismo.

Ese gusanito de investigar, y estar al tanto del acontecer, lo marca el 22 de noviembre de 1963 quien fuera el trigésimo quinto presidente de E.E.U.U. John F. Kennedy, documenta en una acera que había sido asesinado en el Dealey Plaza, día triste para el mundo. De verdad que la vida de don Edú estaba destinada al periodismo, porque siendo un adolescente lleno de talento, un artista en potencia con su gran destreza llega muy joven con escasos 16 años se convierte en caricaturista del Periódico La Prensa Libre.

Como periodista gráfico graduado en los E.E.U.U. su vida profesional en Costa Rica estuvo acompañada de grandes personas del medio comunicador consumando así su vida llena de éxito, creatividad y emprendimientos.

Gracias Don Edú por seguir día con día ilustrando, y haciendo que generaciones como la mía admiremos más a Heredia, la amemos y siempre la llevemos en el corazón, a través de sus blogs y páginas en redes sociales.

Por lo que personalmente quiero compartirles a nuestros conciudadanos que, en mi vida en el servicio público, los ideales característicos de don Edú serán parte de mi quehacer político. Heredia siempre estará agradecida por su labor, entrega y compromiso con nuestra ciudad, por lo que hoy al declarar ciudadano de honor una bella página de la historia herediana también lleva nombre **“El Herediano del Acontecer”**.

Don Edú yo también soy herediano de nacimiento, herediano de corazón y por supuesto Herediano de equipo.
Muchas gracias, un abrazo y que Dios los bendiga.

10. Palabras de la Sra. Olga Solís – Alcaldesa Municipal en ejercicio

La Señora Olga Solís señala que le deja un sentimiento de satisfacción a todos los que conocen a Edú este reconocimiento, porque se ha ganado el cariño y respeto de todos los ciudadanos. Hablar de Edú no se puede porque él habla por sí solo. Un ser humano extraordinario que nos ha enseñado a corregir errores, nos señala pero con respeto y educación. Le dice gracias por corregirla porque les ayuda a ser mejores ciudadanos. Agradece al señor Manrique Álvarez., al señor Pompilio Segura y a Edú que se han convertido en asesores culturales. Heredia tiene cultura pero no la había resaltado. Tenemos muchas raíces culturales y las tenemos guardadas. Expone que toma los consejos y los pone en práctica, a veces fuertes, pero los toma. Agradece estar en este homenaje que con tanto cariño le han hecho a Edú. Es un ser humano que merece que Heredia le reconozca su labor. Se siente muy agradecida por estar presente y ser parte de este homenaje. Gracias a Heredia por reconocer a Edú lo que ha hecho.

11. Palabras del Lic. Manrique Chaves - Presidente Municipal

La Presidencia brinda un saludo a todos los presentes. Brinda un saludo al diputado Jorge Fonseca. Da las gracias a la Banda de Conciertos de Heredia y al tenor Pablo Calderón por la actividad cultural tan lucida. Es bueno rescatar la historia para saber de dónde somos y para dónde vamos. Edú ama a Heredia, ama a Costa Rica, defiende una mejor ciudad y un mejor país. Es polifacético, ha construido un nombre y una familia. Un saludo de igual forma al señor Alcalde Municipal y si estuviera acá hubiera dicho los “homenajes se hacen en vida”. Él también lo aprecia y lo quiere mucho a Edú, ya que es tenaz luchador y muere por lo que cree y piensa y esos son los hombres valientes.

Agradece a don Erick Bogarín, a la Comisión de Cultura, por ese trabajo y por este evento majestuoso. Heredia quiere la cultura, ama la educación, respeta los derechos humanos y considera que a los ciudadanos distinguidos se les hace estos homenajes. Esta es una Municipalidad que lucha por los hombres y mujeres para que tengan las mejores perspectivas. Nos pueden quitar muchas cosas pero nadie nos quita la libertad, los valores y la educación. Edú lucha por lo que quiere y anhela una Heredia mejor. De ahí que es un honor conocer al amigo luchador. Heredia lo quiere y se merece lo mejor. Edú da brillo a esta provincia y se le reconoce su labor porque se necesitan los mejores hombres y mujeres.

12. Palabras del señor Eduardo Sánchez Sánchez – Ciudadano de Honor

“Buenas noches señor Manrique Chaves Borbón - Presidente Municipal; señora María Isabel Segura Navarro - Vice Presidenta Municipal; señora María Antonieta Campos Aguilar - Presidenta de la Comisión de Cultura; señoras Gerly María Garreta Vega; Doctora Laureen Bolaños Quesada; Señores David Fernando León Ramírez, Minor Meléndez Venegas, Nelson Rivas Solís y Juan Daniel Trejos Avilés; extensivo mi saludo para los Regidores suplentes, Síndicos propietarios y suplentes; para las Señoras Olga Solís Soto, Alcaldesa en ejercicio, para la Máster Flory A. Álvarez Rodríguez, Secretaria del Concejo y para la Licda. Priscila Quirós Muñoz, Asesora Legal del Concejo.

Para el diputado Lic. Jorge Luis Fonseca Fonseca, hijo de mi gran amigo el Profesor Jorge Fonseca; mi agradecimiento profundo y sincero por su presencia.

Igualmente, para mi leal amigo el Lic. Verny Valerio, Alcalde de San Rafael de Heredia; para mi amiga Isabel Badilla Chang, administradora de la Casa de la Cultura, quien, con su generosidad, ha convertido en un éxito, mi proyecto de las tertulias y al Sr. Erick Francisco Bogarín Benavides, por su iniciativa del nombramiento; a todos mis amigos, alumnos y público que nos acompaña...

Hoy me toca hacer algo impensado en mi vida: pronunciar un discurso, como nunca escribí uno, ni creí necesitar escribirlo, porque he sido reacio a los homenajes; para salir de este compromiso, acudí a mi segunda pasión, la de escritor, para dedicar a ustedes unas cuantas curiosidades.

A manera de preámbulo:

Ante la recurrente pregunta de ¿Cuándo se funda Heredia?

Siempre respondo con una mentira-verdad, verdad porque Heredia sí se funda en 1706 en Alvirilla y aproximadamente una década después, se trasladada a Cubujuquí. Si esa es la verdad, ¿En dónde está la mentira? que estoy convencido de que Heredia no se funda ni en esa fecha, ni en ese lugar; Heredia se fundó el 24 de setiembre de 1953, en mi corazón, el día en que nací.

La Calle Real, siempre presente en mi vida.

Por cosas del destino, la cigüeña me dejó en el límite entre Santa Lucía y Mercedes, ambos distritos separados por la Calle Real. Barva, pueblo querido, hubiera sido un buen lugar para nacer, pero Heredia me reclamó; decisión que alabo y me regocijo con ello.

A los tres años de edad, gracias a mi abuela Micaela, llegué a vivir al corazón de Heredia, esta vez fue el barrio San Felipe el que me recibió, con un turno, payazos, carreras de cintas, música de marimbas y mucho más, claro, eso es lo que yo creía, la realidad era que se celebraban las fiestas de la Virgen.

Esa Calle Real, hoy denominada Calle O, la recorrí domingo a domingo, de la mano de mi madre, detrás de la Tropa, marchando con sus rifles al hombro desde el Cuartel hacia la Parroquia, para asistir a la misa amenizada por la Banda de Heredia. Luego de presenciar sus ejercicios militares, ejecutados frente a la Inmaculada, les acompañaba de regreso.

Capítulo aparte merece mi madre, quien siempre me consintió y que, gracias a su enorme esfuerzo para suplir las carencias, me permitió estudiar.

De este lado de la calle, siendo un niño conocí al maestro Juan Rafael Chacón, uno de los escultores más brillantes que ha tenido nuestro país.

Del otro lado de la Calle Real, para servir en los oficios religiosos como monaguillo y en 1968, para ser cofundador de la Tropa Scout 62.

De ese lado, exhibí mi primera exposición de caricaturas de profesores y compañeros del Liceo de Heredia. También, de ese lado, hice mis primeros retratos para el público, en las marquesinas de Cine Century, en donde dibujé a gran escala, artistas para anunciar sus películas.

De este lado dí el “sí acepto”, ante el padre Miguelito.

A escasos 150 metros del campanario de la Parroquia, a la vera de esa Calle Real, la vida me dio la oportunidad de ser padre por primera vez. Calle que me hospedó durante una década, en una casa ubicada frente al Colegio María Auxiliadora; la que se convirtió en mi centro de exploración de mi amada Heredia. Desde muy corta edad, recorrí mi ciudad, de norte a sur y de este a oeste, tratando de entender y familiarizarme con ese lenguaje colonial, con que ella trataba de comunicarse. No fue sino muchos años después, que entendí que pedía auxilio ante su inminente destrucción.

Esa vía que debí cruzar, de oeste a este, una y otra vez para asistir a la escuela Cleto González Víquez, al Liceo de Heredia, a la UNA; o para consultar al historiador y amigo Pompilio Segura. Hoy, más de medio siglo después, la cruzo para enseñar, en forma gratuita, en la Casa de la Cultura.

En 1973, regresé a mi querido Barrio Fátima, a la misma casa que me recibió en 1956, pero en donde ya no se escuchaba el Reloj de la Gobernación, anunciando las horas. Allí, a escasos 100 metros de la Calle Real, la familia creció y se multiplicó.

Fue en ese lugar en donde el Señor y dador de vida, me permitió obtener el título de “Ciudadano de Oro”. Y esta noche, en la calle Rubén Darío, este honorable Concejo Municipal, me confiere el título de “Ciudadano de Honor”, título que recibo con orgullo, sabedor del compromiso que eso conlleva.

Muchas gracias.

13. Seguidamente el Lic. Manrique Chaves Borbón - Presidente Municipal procede al cierre de la Sesión.

**** SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA DA POR FINALIZADA LA SESIÓN AL SER LAS VEINTE HORAS CON VEINTE MINUTOS.-**

MSC. FLORY A. ÁLVAREZ RODRÍGUEZ LIC. MANRIQUE CHAVES BORBÓN
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL PRESIDENTE MUNICIPAL

far/.